



## El Jefe del Estado clausura solemnemente el primer Consejo Nacional de jefes provinciales

"Nuestro Movimiento ha de demostrar su capacidad y su lozanía para renovarse y transformarse,"

"Necesitamos ser cada día más exigentes en la austeridad, en el rigor y en la disciplina de cuantos militen en nuestro campo,"

"El mando no debe descansar sobre la fuerza, sino sobre la razón y superioridad moral del que lo ejerce,"

### Por aclamación la Falange pide al Caudillo que acepte la Palma de Oro

## PALMA DE ORO

El Caudillo ha clausurado solemnemente el Consejo Nacional de jefes provinciales del Movimiento, y en acto tan trascendental el ministro secretario general ha solicitado la aceptación por Franco de la Palma de Oro, máxima condecoración que la Falange concede a quienes consagran su vida al servicio de la amada Patria. Franco así lo hace y nada menos merece, siendo esta distinción solamente una alta muestra de la gratitud que a su mandato debemos los españoles que nos preciarnos de serlo.

Nunca habló el Caudillo a España representativamente como ayer lo hizo, ya que todas las provincias estaban allí reunidas porque las primeras jerarquías, en la mayor parte de los casos las mismas personas que ostentan en la provincia respectiva la primera autoridad también, llevaron al Consejo Nacional celebrado en la pasada semana las ansias de todo el pueblo español. Franco señaló deberes y consignas a los jefes provinciales, expuso un ambicioso programa y sentó principios de orden moral que dan idea de cómo entiende el mando y su misión nuestro excelso y católico jefe de Estado.

Tenemos sobradas pruebas en la ordenación de la vida nacional de cómo se trabaja por mejorarla bajo la dirección del Caudillo; nos sentimos atendidos por la autoridad, y no tenemos miedo a desafueros que alteren el orden de paz que el Caudillo implantó; colaboramos los españoles de verdad en esta acción rectora de nuestro destino con nuestra disciplina. Todo ello nos indica que España vive una época de renovación basada en una victoria sobre sus enemigos primero, y sobre sí propia después. ¿Qué mucho, en consecuencia, que se ofrende la Palma de Oro al artífice de la reconstrucción nacional, si por muy rica solo ha de ser símbolo de aquella que ganó de gloria inmarcesible?

nuevo feudalismo, no puede formar en modo alguno la base de una humanidad que se escamina a nuevas fórmulas sociales de convivencia.

La libertad del hombre y su participación en las tareas del Estado a través de la Familia, el Sindicato y el Municipio

Nuestro sentido de lo social, firmemente ligado a la idea de la nación, que estimamos un valor permanente, y que las consecuencias de la guerra actual habrán de robustecer, nos permitirán ganar la cabza de puente que nos ligue al futuro del mundo. Y al mirar el camino que nuestro pueblo ha de seguir por las rutas de la Historia, la Falange, que desde sus días fundacionales afirmó su preocupación por la libertad del hombre, por su dignidad y por su integridad, una vez más afirma que su aspiración máxima es alcanzar la plena realización de estos ideales dentro de un orden, participando a través de las entidades naturales, familia, Municipio y Sindicato, en la dirección de sus propios destinos.

El Consejo Nacional de Jefes Provinciales ha estudiado con detenimiento los problemas que plantea la actual vida municipal, afirmando la necesidad urgente de la promulgación de bases que regulen la vida político-administrativa de las entidades locales y afirmando la necesidad de que los españoles participen de un modo activo y directo en la función rectora de sus respectivos Municipios a través de las agrupaciones sociales y naturales.

La Falange ni es una dictadura ni es un partido; es un sistema político

La Falange no aspira a la dictadura ni es un partido político. Pretende implantar un sistema basando sus instituciones en el reconocimiento de la personalidad y de la libertad del hombre. Y considera que si bien las circunstancias excepcionales por que atraviesa nuestra Patria como consecuencia de nuestra Cruzada de Liberación y de la guerra mundial

julio de 1936, entiende que es el único cauce político de nuestro pueblo, al cual representa ante el Estado nacional-individualista.

Rápida liquidación del problema de la represión política

Y por entender que la Falange es así, necesaria y abierta, y por considerar también que la guerra se ganó para todos los españoles, consideramos llegado el momento de que se active la urgente tramitación y fallo de cuantas causas pendientes pudieran existir por motivos de responsabilidad política, marcando nuestra aspiración sincera del logro de una auténtica hermandad. Hermandad nacional que no se lograría si nos estancáramos en esa primera etapa dura, áspera y represiva que tienen todas las revoluciones, pero que es un tránsito necesario de una segunda etapa, que nosotros creemos ha llegado ya, de impulsar todas las energías y fuerzas nacionales y sociales en tareas constructivas, que signifiquen las realizaciones definitivas de nuestro sistema.

Sabemos que en el logro de las realidades revolucionarias que día a día vamos alcanzando, está la mejor superación de la traición de sangre que nos separó, puesto que todos los españoles se funden ahora en una honda comunidad, al comprender todo el inmenso valor de la obra de reconstrucción y de gobierno que realiza Vuestra Excelencia. Y los que en otro tiempo alzaron sus puños con odio, a'zan ahora sus brazos con el viejo saludo ibérico, que José Antonio legó a la Falange, para gritar su fe de españoles en un Caudillo providencial.

La Falange y el Ejército. Milicias

De otra parte el Consejo Nacional de Jefes Provinciales ha examinado las realidades vivas del Movimiento estudiando el desarrollo adquirido y el ritmo de su funcionamiento, ofreciendo como resultado de su preocupación al mando de una serie de consideraciones cuyo estudio permitirá transmutar una organización creada para la lucha y el sostenimiento de una moral de guerra, en nuevas fórmulas eficaces, adaptadas a la realidad de la hora presente.

Por todo ello, considerando que la Falange ha alcanzado una madurez y una consistencia que hacen precisamente de lo más honrado de la entraña popular, entendemos que en ambas está su mejor defensa, y al pensar que existe una comunión de ideales, y una solidaridad que forjaron férreamente las cruces que han sembrado los muertos del Ejército y de la Falange Española Tradicionalista, por los campos de España, y que de existir un peligro habría de

## DISCURSO DEL CAUDILLO

"Comaradas y jefes provinciales: en este día en que clausuramos esta asamblea de jefes provinciales después de las intensas tareas en que hemos escuchado la voz autorizada de nuestras jerarquías responsables de los principales servicios y encontramos el cauce por el que discurren vuestras iniciativas, he considerado conveniente cerrar estas sesiones con unas palabras que os sirvan a modo de consignas y que os expresen también de qué forma el mundo

encontrarse otra vez en la brecha el Ejército de España integrando dentro de sí a la Falange, afirmamos que la Falange no necesita contra nadie ni para su defensa, una milicia exclusivamente propia.

El fervor y el cariño que la Falange siente por el Ejército, reiterados con insistencia que no precisa ponderarse, se demuestra hoy en la presencia de muchos jefes y oficiales en los cuadros de mando de este Consejo de jefes provinciales. Y la leal y sincera demostración de público afecto, que expresa una unidad entrañable, forjada con la sangre vertida en defensa de un mismo ideal, sangre que ni se vende ni se traiciona, tiene hoy su mejor expresión y su mayor defensa en las camisas y boinas de los falangistas y en el capote caqui de nuestros soldados.

### La Palma de Oro

Excelencia: Este es el fervor y la fe falangista que hoy une en este acto de clausura del primer Consejo Nacional de jefes provinciales la esperanza de un futuro de gloria y el recuerdo emocionado de un pasado victorioso, y por eso, antes de elevar a Vuestra Excelencia las conclusiones de nuestras tareas, queremos formularle un ruego sentido y sincero.

Su Excelencia es para nosotros no sólo el Caudillo y el jefe Nacional, sino el primero y mejor de nuestros camaradas, y como símbolo de una actitud y de una expresión de fe y recogimiento el sentir unánime de todos los jefes provinciales y de todos los falangistas de España, le rogamos se digne aceptar la Palma de Oro de la Falange, suprema distinción de nuestro Movimiento.

Sabe Su Excelencia y lo repetimos una vez más que la Falange crece resueltamente en su jefe Nacional, y que todos y cada uno de los falangistas, desde el oscuro ex combatiente mortífero hasta el maduro ex cautivo de Levante, está a sus órdenes para todo lo que fuere preciso. Y si para la defensa de España, del sistema o de su persona, otra vez hubiese de ocupar sus puestos de lucha o de muerte, lo harían con el mismo fervor con que hace unos años cantaron por primera vez sus labios vírgenes de toda política las estrofas vibrantes de una canción de amor y de guerra, a cuyos sonos Vuestra Excelencia supo "¡VAMOS A LA VICTORIA! ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!"

Al hacer mención el camarada Arrese de la concesión de la Palma de Oro a Su Excelencia el jefe del Estado, las jerarquías superiores, jefes provinciales y todos cuantos asistían a la ceremonia se pusieron nuevamente en pie y vitorearon durante largo rato al jefe del Estado.

Terminado el discurso del ministro secretario, los asistentes al solemne acto volvieron a aclamar al Caudillo que seguidamente se puso en pie para hablar.

## DISCURSO DEL CAUDILLO

participa de vuestras inquietudes. De esta forma se lleva a cabo el juego político de que el Estado recibe a través de la Falange las inquietudes del pueblo y que aquel haga llegar a través de nosotros a todos los rincones las consignas para su servicio. La unidad de los españoles es y será plena; las palabras que les deis en el preámbulo de vuestras conclusiones en que destaca entre todas vuestras inquietudes (Continúa en 4.ª plana)

### Empieza la sesión de clausura

Esta mañana se ha verificado la clausura del I Consejo Nacional de Jefes Provinciales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

El acto ha revestido solemnidad extraordinaria. A la una y cuarto llegó a la plaza de la Marina Española, donde se encuentra el palacio del Consejo Nacional, el jefe del Estado, acompañado de los jefes de sus Casas Militar y Civil. Su Excelencia fué recibido en el zaguán del edificio por el capitán general de la primera región, teniente general Saliquet. Una compañía de la 11 división rindió honores al Caudillo, quien acto seguido saludó a los ministros que igualmente esperaban al Generalísimo en la puerta del palacio.

Numeroso público se había estacionado con anterioridad frente al edificio y aclamó con entusiasmo la presencia del jefe del Estado. Su Excelencia pasó seguidamente al interior del Palacio, en cuyo salón de actos se hallaban todos los jefes provinciales, consejeros y delegados nacionales, altas jerarquías militares de los ejércitos de Tierra, Mar y Aire, y en las tribunas las diversas autoridades civiles y militares y muchos invitados.

El Caudillo se situó en la presidencia teniendo a su derecha al ministro secretario general del Movimiento, camarada Luis de Arrese, y Sancho Dávila delegado nacional de Provincias, quien actuó como secretario de la sesión de clausura, y a la izquierda, el camarada Mora Figueroa, vicesecretario general del Movimiento.

En el banco azul tomó asiento el Gobierno en pleno y en los escaños correspondientes lo hicieron los miembros de la Junta Política; diputados de las Cortes Españolas y otras destacadas personalidades.

La entrada del Caudillo en el salón de sesiones del Consejo fué acogida con una ensordecedora ovación por todos los concurrentes al acto puestos en pie. El momento resultó de una emoción extraordinaria, pues las aclamaciones al Caudillo se mezclaban con el triple grito de «¡Franco, Franco, Franco!».

Hecho el silencio, el camarada Alcántara, jefe de Protocolo anunció el comienzo del acto, y el ministro secretario general del Movimiento, camarada Arrese, rogó al Caudillo aceptase la Palma de Oro de la Falange. En este instante, jerarquías superiores, jefes provinciales y cuantos asistían a la ceremonia se pusieron nuevamente en pie y vitorearon durante largo rato al jefe del Estado.

Terminada esta ceremonia previa, el camarada Arrese pronunció su discurso.

### Discurso del ministro secretario general

Excelencia: A lo largo de ocho días, un puñado de hombres de edades diferentes y profesiones diversas y que, procedentes de distintas tendencias, han venido a confluir en la unidad firme de la Falange puesta al servicio de España, tabajando con entusiasmo y con afán en el estudio de la situación actual en sus órdenes

político, social, económico y administrativo, han concretado como resultado de sus tareas una serie de ideas que ofrecemos respetuosamente a Vuestra Excelencia, como resumen de las aportaciones personales de los cincuenta jefes del Movimiento en las provincias de España, fundidos en una absoluta identidad de pareceres, nacida del común afán de servir a España y de la leal e inquebrantable adhesión a la persona y a los principios que la encarnan.

Procedentes de la geografía diversa de nuestra Península, inquietudes muy hondas han venido a manifestarse haciendo presente un estado general que demuestra de modo claro que, si bien es grande el camino que con dificultad y esfuerzo se ha ido venciendo, aún resta mucho por andar, hasta alcanzar la realización plena de los postulados filosóficos y políticos que encarnan el Movimiento Nacional.

### Nuestra fórmula social frente al comunismo

En días en que el mundo se desquiebra en medio de las convulsiones de una guerra tremenda, la serenidad tranquila que vive nuestro pueblo merced a la política de un Caudillo victorioso, permite a quienes vivimos y ocupamos en la política puestos de dirección, podamos contemplar el pasado y analizar las circunstancias del presente, otear de un modo bien claro cuál ha de ser el mundo del porvenir. Nosotros, la Falange, España, sabemos que el futuro da a fórmulas sociales muy avanzadas, y en este sentido la evolución de la humanidad es indiscutible. Marchamos a la cabeza de ese Movimiento, no mecánicamente por el peso de los demás, sino abriendo camino por estar convencidos de su verdad, de su justicia y de su necesidad.

No podemos servirnos de unas fórmulas políticas gastadas por el cataclismo de una guerra mundial. Y la voz de España, y su presencia, ha de ser quien señale la norma definitiva que se clave gealmente en las páginas de la Historia Universal.

Y al mirar al futuro, una afirmación nace del enjuiciamiento común del hecho ruso. El mundo que ha de venir no será comunista. Y no lo será porque el comunismo, que es una revolución política lograda, es una revolución social fracasada. Declinamos revolución política lograda en cuanto ha puesto en tensión todas las energías nacionales, proporcionando a aquel país una capacidad de resistencia y dándole base para seguir una política de expansión imperialista y de opresión de las pequeñas nacionalidades, ha marcado una continuidad con la política de los zaras. Afirmamos el fracaso de la revolución social comunista, puesto que lejos de mejorarse sensiblemente las condiciones de vida de los productores, éstos permanecen estancados en un nivel de vida infrahumano. La fórmula social comunista de opresión esclavizadora, el bárbaro sometimiento del hombre a un



## Servicio Nacional del Trigo

Jefatura provincial de Avila  
Circular núm. 123

Este Servicio Nacional del Trigo en su constante deseo de procurar a todos los agricultores de esta provincia semillas adecuadas con las cuales pueda conseguirse una notable mejora en los cultivos, con el consiguiente beneficio de los productores de la tierra, próximamente comenzará a distribuir entre los agricultores que lo soliciten garbanzos andaluces especiales para siembra y a fin de facilitar en lo posible su distribución en tiempo oportuno, se dictan las siguientes instrucciones, a las cuales habrán de ajustarse los peticionarios.

Primera. Los citados garbanzos solo se facilitarán a trueque o cambio por igual cantidad de los producidos en esta provincia y declarados reservados para siembra en la declaración de cosecha modelo C-1 de la actual campaña agrícola.

Segunda. Solamente se aceptará por esta Jefatura dicho cambio si el agricultor solicitante hubiera entregado en los almacenes del Servicio Nacional del Trigo los cupos forzosos señalados por las Juntas Locales de Recursos.

Tercera. Las solicitudes individuales o colectivas que presenten los agricultores afiliados a la Central Nacional Sindicalista, vendrán acompañadas de las respectivas declaraciones de cosecha, las cuales serán seguidamente devueltas una vez cotizadas en estas oficinas.

Cuarta. Después de ser visadas las peticiones de trueque o cambio, las cantidades sobrantes serán distribuidas entre los agricultores que lo soliciten, previo pago de su importe, por carecer de semilla para la siembra, ser insuficiente la que tenga reservada por desear sembrar una superficie mayor, o que por ser nuevos agricultores carezcan de ella.

Quinta. Los agricultores comprendidos en la anterior instrucción, formularán solicitud en la que harán constar superficie que desean sembrar, cantidad de semilla que poseen ya reservada y cantidad que desean adquirir, así como número de la declaración de cosecha modelo C-1; o si es nuevo agricultor, teniendo que certificar la Alcaldía del punto donde se haya de realizar la siembra, sobre la exactitud de lo expuesto en el escrito de petición.

Sexta. Las solicitudes deberán dirigirse al señor Jefe Provincial del S. N. T. antes del día 23 de Enero próximo, en cuya fecha terminará el plazo de presentación.

Se ruega a todos los señores alcaldes y delegados locales de la Central Nacional Sindicalista, den la máxima publicidad al contenido de la presente circular.

El jefe provincial, Luis Aragonés.

## Sección Administrativa de Primera Enseñanza de la provincia de Avila

### Elección de Escuelas

Relación de las Escuelas vacantes en las localidades que se expresan, anunciadas para su provisión en el Concurso general de traslados convocado por Orden del Ministerio de Educación Nacional de 2 de abril de 1941, que podrán ser elegidas por los distintos maestros nombrados para la misma localidad, por el turno de consortes o por el turno voluntario, conforme a lo dispuesto en el número 2 de la Orden Ministerial de fecha cuatro del actual («B. O. del Estado» del nueve), mediante elección que se celebrará ante la Junta provincial de 1.ª Enseñanza el día veintitrés de los corrientes y hora de las diez y seis, en el local de esta Sección Administrativa.

### Vacantes para maestros

Adanero, unitaria de niños número uno.

Adanero, unitaria de niños número dos.

Arévalo, graduada de niños número uno (una plaza).

Arévalo, graduada de niños número dos (tres plazas).

Avila, graduada de niños número uno (tres plazas).

Avila, unitaria de niños de Sonsoles.

Peguerinos, unitaria de niños número uno.

Peguerinos, unitaria de niños número dos.

Velayos, unitaria de niños número uno; y Velayos, unitaria de niños número dos.

### Vacantes para maestras

Adrada (La), unitaria de niñas número dos.

Adrada (La), párvulos.

Arévalo, unitaria de niñas número uno.

Arévalo, unitaria de niñas número tres.

Arévalo, párvulos.

Barraco, párvulos.

Barraco, auxiliaria de párvulos.

Casavieja, graduada de niñas (dos plazas).

Casavieja, párvulos número uno.

Piedrahita, graduada de niñas.

Piedrahita, párvulos y Piedrahita, auxiliaria de párvulos.

Observaciones: Los maestros a quienes se ha adjudicado destino en las localidades expresadas, comparecerán ante la Junta provincial de 1.ª Enseñanza de esta capital en la fecha y local indicados, pudiendo delegar en persona debidamente autorizada o enviar previamente a dicha Junta instancia debidamente reintegrada reseñando al margen de la misma todas las Escuelas a proveer en la localidad correspondiente, por el orden de preferencia en que las

## TEMAS DE ACTUALIDAD

# El Hospital de la Virgen

Por J. Mayoral Fernández.  
Crónista de Avila.

Por prescripción estatal, por estos días el 21 o 23 de Diciembre se reúne el Patronato de Nuestra Señora de Sonsoles en el que fué Hospital de Peregrinos. El que pudimos llamarle Hospital de la Virgen.

Sigue una costumbre el Patronato que fué tradicional en muchos hospitales de Avila a fin de año para examen de cuentas y designación de cargos directivos. Estos hospitales de Avila que ha puesto de actualidad una reciente conferencia.

Cuando el autor de ella me pidió opinión sobre el estudio documental que habla hecho, le facilité algún dato que he visto con satisfacción que ha utilizado. Principalmente del Hospital de Santa Escolástica del que me ocupé hace algún tiempo en el «Joven Antoniano» con título inverosímil de hoy. La Virgen del Hospital fué aquí. Y a propósito de la estronización en el Colegio de Médicos de Avila de una imagen de la Virgen del Perpetuo Socorro.

Complicado, en la sección majiana, del contraste que ofrecía el hecho en relación con el que, en época reciente, se había amargamente contemplado con la expulsión de la imagen de la Virgen de los Dolores de una de las salas del Hospital Provincial.

En la puerta del Hospital de Santa Escolástica, la Virgen, a través de los siglos, se mantuvo en su talla sentada en el diástel. Como sobre la puerta del Hospital de Peregrinos la

## C. N. S.

### Sindicato Provincial de Hostelería y Similares

Se pone en conocimiento de todos los dueños de Hoteles, Fondas, Pensiones y Posadas de esta capital y provincia, que durante los días 20 al 31 de los corrientes, se distribuirán por este Sindicato el cupo de aceite correspondiente al pasado mes de Noviembre, para lo cual pueden pasar por las oficinas del mismo sitas en la Plaza de Pedro Dávila núm. 2, para recoger el correspondiente vale.

deseen.— Los que no lo verifiquen así, serán destinados a la vacante que no hayan elegido los que comparezcan o envíen la oportuna instancia, después de adjudicar plaza a estos.

En primer lugar elegrán los nombrados por el turno de consortes y a continuación los demás, por el orden en que han sido propuestos.

El jefe de la Sección, Pablo Pérez.

pintura de la Virgen de Sonsoles, tan venerada de la ciudad y sus tierras.

Los dos hospitales por los que desfilaron en el siglo XVI los médicos que se exigía fueran cristianos y famosos en letras y experiencia como dice numerosos documentos. Con esta capacidad se buscaban en Madrid, Salamanca, Segovia y Toledo. En Madrid por medio del Doctor Abarca quien envió en 1541 el licenciado Alcaraz «experimentado en todo y en las quebraduras de miembros».

Fué el primero en cobrar 10 000 maravedís de salario que aumentó el acostumbrado «desde tiempo inmemorial para físicos y cirujanos». Y sobrepasó el del Doctor Gallego y los licenciados Chacón, Núñez y Carlos no remiso en significar la justicia de la equiparación.

Mejor promovida en 1565 por el médico don Alonso Dávila, caballero de los linajes, quien pidió se cubrieran las plazas «por examen», a lo que no se accedió, siendo, como de costumbre, adjudicadas por elección en la que obtuvo tres votos el Doctor Valdivielso contra dos conseguidos por el Doctor Vázquez.

Lamentóse don Alonso Dávila porque el Doctor Valdivielso habría de estar, con perjuicio de la asistencia de los pobres, la mayor parte del tiempo fuera, reclamado por asistencias, dada su reputación. Y le dió la razón el tiempo al tenerse que decretar el cese del Doctor Valdivielso por dicha circunstancia, acordándose en lo sucesivo exigir «que estuvieran en la ciudad».

Luchó por el mejor servicio médico que si a través de los extractos de documentos que yo poseo, en mi fichero histórico de Avila, revelan en el siglo XVI la actuación de una clase en Avila, tienen en los XVII y XVIII incidencias célebres. Tanto como las de los «criados de barbero» que habrían de ser examinados siempre «para hacer sangría» bajo pena de 3 000 maravedís los que las hicieran sin el examen. El oficio que se contrataba en los pueblos del valle Ambles, los de la Virgen del Hospital de Peregrinos ante escribano por «media fanega de trigo al año y los viudos la mitad no teniendo hijos que llegasen a 14 años y teniendo los pagarían por entero».

Acudiendo, además del «quitar de las barbas», a las enfermedades que se les ofrecieran.

Hechos más curiosos en cuanto a los farmacéuticos que si en 1564 vieron cerradas sus boticas con las protestas de ellos porque «las visitas debían haber hecho conforme a premitica y no de otra manera» en otras ocasiones merecieron el elogio Criterio, en fin, de rigor en ma-

## Sección religiosa

Día 22, Miércoles.— Santos Queremón, Honorato, Demetrio, Flaviano, Fioro, Iquirión, Zenón mártires.— La misa y oficio divino son el miércoles, con rito simple y color morado.

### Cultura religiosa

#### LA TIERRA

Compónese la tierra laborable de cuatro sustancias principales que son:

Arcilla o tierra completa, mezcla de alúmina y sílice que la hacen más o menos plástica; es la tierra que comúnmente se aplica a la alfarería.

Arena, que es una sustancia mineral compuesta principalmente de sílice en forma de pequeños granos.

Cal, que es una sustancia mineral de color blanco la cual hace viva efervescencia con los ácidos, y que en las tierras se encuentra en polvo o arenas, formando

### EMPRESARIO

La gestión del Subsidio Familiar de vuestros trabajadores podréis reducirla a una sola liquidación semestral con la Caja Nacional de Subsidios Familiares si solicitáis de la misma el «Pago Autorizado»

tería sanitaria en Avila que habría de aplicar el Patrono nombrado por el Coacejo en el Hospital de Santa Escolástica. Y seguirse en el de Peregrinos, el de la Virgen de Sonsoles fundado en 1480 para socorro de peregrinos transeúntes y asistencia de los cofrades enfermos del Patronato.

Los pobres transeúntes que no se quería enduviar por la ciudad «ofreciendo la fealdad de llagas y enfermedades». Penados en su vagancia como los muchachos llamados «aldabones» y los huérfanos. Rigor sanitario más extremado en épocas de epidemias inmunizadas en los lazaretos y en el Hospital de Peregrinos. El Hospital de la Virgen donde mujeres en Ella, prodigaban abnegadamente su asistencia a los enfermos. Como las Hermanas de la Caridad que se quisieron suprimir cuando se expuso a la imagen de la Virgen de la Sala de Dolores.

Entonces en el Hospital de Peregrinos: reusian en estos días de diciembre los del Patronato de Sonsoles con miedo de que se hiciera extensivo el procedimiento a la imagen de la Virgen por las reuniones que se tenían en locales vecnos. Afortunadamente ya reemplazados por los que mantienen un orden que nos permite hallar el Hospital de la Virgen. Y esperar el cercano día de que junto a un prestigioso cirujano se rinda homenaje a una Hermana de la Caridad.

carbonato de cal o mezclada con arcilla.

Humus o mantillo, que es el último resultado de la putrefacción de restos animales o vegetales; es una sustancia negra, untuosa, de composición compleja, que contiene en sí materias orgánicas solubles y sales minerales solubles e insolubles.

Estas sustancias dichas, arcilla o greda, arena, cal y humus o mantillo bien combinadas, esto es; de cien partes, cincuenta de arcilla, treinta y cinco de arena, siete de cal y ocho de despojos orgánicos son los que constituyen la buena tierra laborable. Pero toda esta capa superficial hasta la profundidad de algunos centímetros ha de ser influida y transformada por la acción del aire, del agua y de la luz para producir la vida en los vegetales y en los animales.

Tales son las maravillas que más resalta y se observan a simple vista en la superficie de la tierra, pero hay otras mil y mil ocultas que el hombre con su activa y perseverante labor va descubriendo y combinando entre sí hasta constituir el asombro y pasmo de los siglos pretéritos; tales son la electricidad que con su luz y calor parece competir con los mismos rayos solares y con su fuerza gigantesca realiza obras en otro tiempo inverosímiles... tal es la dinamita que levanta las montañas...

¡Lástima que el hombre, ciego y desnaturalizado por los vicios, en vez de alabar y bendecir a Dios por tantos dones los aplique tan frecuentemente para obras de soberbia, destrucción y guerras fratricidas...

Esta tierra que ahora pisamos y de la que hemos salido recibirá por fin nuestro cuerpo como de pósito sagrado que Dios confía a su seno materno hasta el día de la resurrección universal en que volverá a ser nuestra mansión bienaventurada y gloriosa; pero antes esta misma tierra ha de ser purificada de los muchos crímenes, pecados y vicios con que la mancharon los hombres...

F. E.

¿Cómo sigue aquella novela tan interesante que me contabas?

Mujer, no seas impaciente. Espera el domingo, porque es el semanario «Medina» el que la publica.

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

# Centro Cultural Abulense

## AVILA Y EL QUIJOTE

(Continuación)

guía, la cuna del heroísmo y la patria, de los hombres hazñosos, de los leales, de los caballeros. Cualquiera, en aquel entonces, os hablaba con el entusiasmo de lo propio de tantos y tantos caudillos que en las miticas de la ciudad cayeron peleando por la patria y por la fe, y precisaba ser más o lo mismo para que no gritasen la deshonra desde el sepulcro los huesos de los respetadísimos antepasados (1). Y acaso porque en su plan habría de empezar la narración con aquella conocida frase: «En un lugar de Castilla, de cuyo nombre no quiero acordarme», que, de acudir a Avila, ni Cervantes tenía por que decirlo, ni los abulenses la hubieran tolerado: como salió de la ciudad Blasco Jimeno con su sobrinito Lope Núñez para retar al Rey, hubieran salido los hombres y los mozos en busca del escritor y, encontrado, le hubieran dicho: Vos repatamos en nombre del concejo de Avila, é vos lo faremos conocer, dentro en estacada, ser ale- voso (2).

Si no hallamos en el Quijote el nombre de Avila, hallamos incidentalmente cosas y personas que son de la capital y la provincia.

Tras la aventura de los batanes ofrécese a la vista del Ingenioso Hidalgo la del yelmo desfigurado de Mambrino. Y dice a Sancho su escudero: «Paréceme, Sancho, que no hay refrán que no sea verdadero, porque todos son sentencias sacadas de la misma experiencia, madre de las ciencias todas, especialmente aquel que dice: *Donde una puerta se cierra, otra se abre*» (1, 21). El refrán estaba ya esculpido en piedra de granito en el zócalo de un ventanón famoso. Una de las casas fuertes que circundaban interiormente la muralla tenía un portillo o poterna que daba al Rastro. Le mandó cerrar en 1507 el licenciado Villafane, juez de residencia en Avila. Pero en 1509 doña Elvira de Zúñiga, propietaria del baluarte, acudió a la Reina Doña Juana pidiendo se la permitiese abrir de nuevo el portigo. Tras las debidas informaciones, concedió la Reina este permiso. Y cuando años más tarde recayó la propiedad de aquel palacio en don Pedro de Avila, éste quiso valerse de la real cédula. La ciudad debió de resistirse y entonces pensó don Pedro en abrir una nueva puerta en la fachada principal.

Topó también este proyecto con fuerte oposición y el marqués y la ciudad tuvieron que venir a un compromiso: ya que no una puerta, una ventana; la que subsiste en la actual plazuela de Pedro Dávila, con su doble inscripción: «Petrus Avila et Maria Cordubensis, anno MDXLI» y: «Donde una puerta se cierra otra se abre». (1)

Habla también Cervantes de los famosos Toros de Guisando, cuyo peso cuenta el Caballero del Bosque entre las empresas a que dice haberle sometido su Casildea (II, 14), y cuyo origen asegura haber descubierto el ocioso primo del licenciado (II, 22). Esos toros, sobre el valor o mérito arqueológico, recuerdan a castellanos y españoles un acto de transcendencia histórica.

Porque, muerto el infante don Alfonso en Cardena, los de la Liga se acogieron a nuestra ciudad, donde brindaron el vacante trono a la infanta doña Isabel. Rechazó ésta tan seductora oferta, contestando que «nunca pluguiere a Dios que viviendo su hermano el Rey Don Enrique, ella tomase la gobernación ni título de Reyna de Castilla» (2). Iniciaron entonces las negociaciones con Don Enrique y le propusieron «que jurase a la infanta Doña Isabel, su hermana, por Princesa heredera, e que luego

todo irían con ella juntamente a le besar las manos, e obedecer por su Rey (1).

Accedió Don Enrique y se fijó el encuentro en la vasta llanura de la Venta de los Toros de Guisando. La Infanta vendría de Avila a Cebreros; el Rey, de Madrid a Cadalso; y estos puntos saldrían ambos con sus respectivas comitivas para el sitio marcado «que era comedio de un lugar y de otro» (2).

Llegó el suspirado 19 de septiembre de 1468. «A las diez en punto sonaron clarines hacia la parte de Cadalso, y sonaron también por la parte de Cebreros, y pausadas y majestuosas aparecieron en el llano las dos comitivas, del Rey y de la Infanta, caminando lentamente hasta encontrarse frente a la Venta, sin que ninguno sospechara quizá que de aquel encuentro había de brotar, tras breve y cruel lucha, la colosal y gloriosa España del porvenir de aquel entonces» (3).

Vino con la Infanta el Arzobispo de Toledo y el Obispo de Burgos é de Coria é con ellos doscientos de caballo; é de la otra parte vino el Rey, é con él Maestro de Santiago y el Arzobispo de Sevilla, y Obispo de Calahorra, é los Condes de Placencia é

(1) Véase MARTIN CARRAMOLINO, o. c., I, III, Madrid 1876, págs. 181 y sig.

(2) MOSEN DIEGO DE VALERA, «Memorial de diversas hazañas», cap. 41; en «Autores Españoles», ed. Rivadeneira, I, 70, pág. 46, Madrid 1878.

(1) DIEGO ENRIQUEZ DEL CASTILLO, «Crónica del Rey don Enrique el IV», cap. 115; «Autores Españoles», Rivadeneira, I, 70, pág. 178.

(2) HERNANDO DEL PULGAR, «Crónica de los señores Reyes Católicos», cap. 2; «Autores Españoles», Rivadeneira, I, 70, pág. 255.

(3) COLOMA, «Fray Francisco», Introducción, II; «Obras completas», I, 18, pág. 89.

(1) MÉRJNO ALVAREZ, o. c., pág. 121. ]

(2) Véase MARTIN CARRAMOLINO, «Historia de Avila», tomo II, pág. 286, Madrid 1872.

# La campaña en Italia y en Rusia

## Parte alemán

**GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 20.**—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«Italia del Sur: No se señala más que actividad de la artillería y de los elementos de choque.

El 18 y el 19 de diciembre, el adversario ha perdido 14 aviones en la zona mediterránea.

En Bosnia central, a pesar de las malas condiciones atmosféricas y del terreno, poderosos grupos de bandas comunistas han sido rechazados hasta un reducido espacio, y allí aniquilados o dislocados en el curso de sangrientos combates. El enemigo perdió más de 3.000 muertos y 2.668 prisioneros. Han sido capturados 24 piezas de artillería, más de 100 vehículos motorizados, entre ellos carros blindados y auto ametralladores, gran cantidad de armas de infantería y municiones y otro material de guerra.»—EFE.

## Parte aliado

**ARGEL, 20.**—Comunicado del Cuartel general aliado de África del Norte:

«Ejército de tierra: Las tropas del VIII Ejército han efectuado avances, a pesar de la fuerte oposición enemiga, en el sector del Adriático, donde nuestros tanques atacaron las posiciones del adversario, al que infligieron duras pérdidas.

En el sector central se han realizado últimos avances, pese a las dificultades del terreno.

Tropas del V Ejército han conquistado la ciudad de San Pietro duramente defendida, y continúan su avance.

En varios sectores montañosos, nuestras líneas de frente han sido avanzadas hasta dos mil metros.

Actividad de la Aviación.—El tiempo ha mejorado ayer, y el ritmo de operaciones ha aumentado notablemente. Nuestros bombarderos pesados, escoltados por cazas de gran radio de acción, han efectuado salidas con importantes fuerzas. Los objetivos ferroviarios de Innsbruck han sido intensa y eficazmente bombardeados. También Augsburg ha sido atacado. Hubo fuerte oposición de la caza enemiga.

Nuestros bombarderos medios han efectuado intensos y eficaces ataques contra los puntos clave y las comunicaciones ferroviarias de Feligno, Perugia y Arezzo, en el centro

de Italia. El empalme ferroviario de Terni fué alcanzado por nuestras bombas.

Los bombarderos medios y ligeros desplegaron actividad en la zona de batalla. Fueron atacados puertos y objetivos navales, así como la navegación, en la costa occidental de Italia y en el Adriático. Entre estos objetivos figuran la isla de Pasma, Split y Civitavecchia.

En el curso de estas y otras operaciones fueron destruidos 43 aviones enemigos. No han regresado a sus bases 16 de nuestros aparatos, pero se cree que algunos de ellos han aterrizado en territorio adicto.»—EFE.

## Parte del Este

**CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 20.**—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«Los soviets efectuaron ayer varios ataques ieficaces contra la cabeza de puente de Jerson. Después de un periodo de espera, el enemigo, con poderosas fuerzas de infantería y de carros de asalto, ha reanudado sus ataques contra la cabeza de puente de Nikopol y en el frente del suroeste de Dniepropetrovsk, fué rechazado tras duros combates y liquidadas las penetraciones locales. Las fuerzas alemanas han contraatacado con éxito y se han desarrollado encarnizados combates de carros en el sur de Nikopol; fueron destruidos 69 tanques adversarios.

Cerca de Kirovgrado prosigue con dureza la lucha. Los soviets han sido rechazados, tras habérselos infligido pérdidas elevadas; fueron destruidos numerosos carros blindados. Formaciones acorazadas alemanas han roto una poderosa barrera enemiga de defensa antitanque, y han ocupado importante terreno montañoso. Solamente en el sector de un Ejército fueron destruidos ayer 147 tanques enemigos.

En el curso de contraataques locales, desarrollados en la región de Korostea y en el Beresina, nuestra tropas han ocupado al asalto algunas localidades.

Al este de Vitebsk, los soviets, después de un intenso fuego preparatorio de la artillería, y con el apoyo de numerosos carros de asalto, han intentado romper nuestro frente; fueron rechazados en el curso de encarnizados combates. Algunas brechas han sido ya cubiertas. En esta ocasión quedaron destruidos o inutilizados 43 tanques soviéticos.

Al sur y al suroeste de Nevel, el enemigo prosiguió ayer sus ataques de ruptura, que fracasaron después de encoradas luchas. Algunos grupos adversarios que lograron abrir brecha han sido aniquilados o hechos prisioneros. En un contraataque, nuestras tropas han reconquistado localidades y capturado, en esta ocasión, piezas de artillería al enemigo.»—EFE.

## Del 19 de noviembre al 5 de diciembre, los norteamericanos han perdido en el desembarco de Nueva Bretaña 8 portaaviones y otras unidades de guerra

### Ha caído combatiendo el almirante Shibasaki

**TOKIO, 20.**—Según un comunicado del Cuartel General Imperial, la guarnición japonesa, compuesta por 3.000 hombres de infantería de Marina, ha sido retirada de las islas Tarawa y Makin, «después de haber combatido valerosamente desde el día 20 de noviembre último contra un enemigo con fuerzas de 50.000 hombres.»—EFE.

**TOKIO, 20.**—El almirante Keiji Shibasaki, jefe de las fuerzas navales niponas en Tarawa y Makin —da cuenta un comunicado del Cuartel General Imperial—, ha caído combatiendo heroicamente contra el enemigo en la defensa de dichas dos islas.

Antes de encargarse del mando en las islas Gilbert, el almirante Shibasaki fué miembro del Cuartel General de la Escuadra japonesa en aguas chinas.»—EFE.

**TOKIO, 20.**—En el curso de encarnizados combates—informan los despachos del frente meridional del Pacífico—, las tropas desembarcadas, a las órdenes del vicealmirante Shibasaki, en las islas de Tarawa y Makin, han logrado retener la flota aliada del Pacífico en aguas anchipielágo Gilbert, permitiendo así a las uni-

dades de la Marina y la Aviación japonesa infligir en este sector serias pérdidas a las fuerzas norteamericanas.

Desde el 19 de noviembre al 5 de diciembre se han obtenido, según la misma fuente, los siguientes resultados:

Ocho portaaviones enemigos hundidos, siete averiados, un barco de guerra de clase no determinada, hundido; dos cruceros averiados, cuatro cruceros hundidos, tres destructores averiados y un destructor hundido. En total, 14 barcos de guerra hundidos y 12 averiados. Además han sido averiados 22 transportes y derribados 145 aviones, 25 de ellos probablemente; 33 aparatos japoneses se han lanzado voluntariamente sobre sus objetivos o no han regresado a sus bases.»—EFE.

## MIRULIPTOL

Elimina la caspa.—Evita la caída del cabello, facilita su crecimiento. Pídalo en farmacias y perfumerías C. S. núm. 34.—Arenas

## COMPRES USTED

**Calzados García**  
Martín Carramolino, 24  
(Bajada a la Posada de la Fruta)

LA ALEGRIA DEL NIÑO ES EL MAYOR GOZO DE LA MADRE

# MAIZCUSTARD

ES EL ALIMENTO IDEAL PARA SU HIJO

# Dos alarmas en Londres BOMBARDEO DE LOS BARRIOS DE LA PERIFERIA

## Parte alemán

**CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 20.**—Comunicado oficial:

«Formaciones aéreas enemigas han atacado de nuevo ayer la ciudad de Insbruck. En el curso de intensos combates aéreos, desarrollados sobre los Alpes, y por la acción de la D. C. A. fueron derribadas 20 aviones enemigos, según se ha comprobado hasta ahora.

Durante la noche última y en la mañana de hoy, aviones alemanes han arrojado bombas pesadas sobre objetivos del sureste de Inglaterra. No ha regresado uno de nuestros aparatos.»—EFE.

## Noticias de Londres

**LONDRES, 20.**—En la madrugada de hoy se escuchó la señal de alarma en la capital londinense, provocada por la aproximación de algunos aviones alemanes a los barrios de la capital. Inmediatamente se desarrolló un nutrido fuego de la D. C. A. Los aparatos germanos arrojaron algunas bombas en los barrios de la periferia; pero, bajo la luz de los proyectores, se vieron atacados por los cazas nocturnos ingleses.»—EFE.

**LONDRES, 20.**—Poco después de

la primera alarma aérea de esta madrugada se escuchó una segunda, que duró poco tiempo; la D. C. A. entró rápidamente en acción. Uno de los aviones asaltantes picó antes de arrojar su carga de bombas en un barrio de Londres. La actividad aérea germana se desarrolló sobre parte de la región de Essex y del sureste de Inglaterra, incluida la zona londinense. Se señalaron algunos daños y un corto número de víctimas.»—EFE.

## Padua y Venecia

**BERLIN, 20.**—La emisora central de la capital alemana ha comunicado hoy que Padua y Venecia han sido objeto de fuertes bombardeos. Los aparatos aliados causaron amplias destrucciones. También en la provincia de Teramo atacaron los aparatos enemigos las fincas rurales.»—EFE.

## Hoy

**LONDRES, 20.**—El Cuartel general del Ejército norteamericano en el teatro de operaciones europeo anuncia:

«Bombarderos del VIII Ejército del Aire, escoltados por cazas, han atacado hoy objetivos del noroeste de Alemania.»—EFE.

## Bombardeos aéreos sobre Berlín



Una familia berlinesa cuya casa ha sido destruida por las bombas busca refugio para pasar la noche bajo un monumento.—(Foto PRESAMUNDO)

## Desde Mironcillo

Inauguración de la Cofradía del Santísimo Sacramento

¡Qué espectáculo más consolador ofrece un pueblo cuando, con sus autoridades al frente, se postra ante Jesús Sacramentado para rendirle homenaje de veneración y de amor! Este es el ejemplo que ha dado Mironcillo el día de la Imaculada, día señalado para la inauguración de la

Cofradía del Santísimo Sacramento. Misa mayor, cantada por el coro de jóvenes; exposición de S. D. M.; vela al Santísimo; empiezan las autoridades, siguen los demás cofrades, hombres, mujeres, niños y niñas de la Escuela, al frente su piadosa maestra, doña Beatriz Martín. Por la tarde, Hora Santa, predica el señor cura encargado, que nos habla de los tres grandes amores que debe tener el corazón de todo cristiano: la Eucaristía, la Imaculada, el Papa,

## OBJETOS PARA REYES PRACTICOS Y UTILES

# La Librería y Papelería TORRALBA

Pone a su disposición un inmenso y seleccionado surtido de: Afilalápices, carteras y maletines escolares; cajas, estuches y cuadernos de colores para pintar; cuentos de todas clases y precios; construcciones y recortables; máquinas fotográficas, estuches para dibujo, plumiers escolares, estuches y carpetas infantiles con dibujos Blanca Nieves, etc.

Dispone también de un inmejorable surtido en plumas estilográficas de todos los precios, tamaños y colores a precios excepcionales.

## ALGUNOS PRECIOS

Estilográficas tipo escolar a: 5,00 y 15,50 pesetas

Condor, punto inoxidable, colores y tamaños variados, a: 33,00 y 36,00 pesetas, calidad y presentación irrepachable.

Condor, punto oro, 14 kilates, colores surtidos, desde 48,00 a 125,00 pesetas, con certificado de garantía.

«Mont-Blanc», «Univex», «Regia» y «Nacional» a: 125,00, 175,00, 210,00 y 550,00 pesetas. Se garantiza el perfecto funcionamiento de todas las estilográficas. Reparación de toda clase y marca de las mismas.

## LIBRERIA Y PAPELERIA "TORRALBA"

Plaza de la Victoria. 15.

(Mercado Chico).

AVILA

Málaga, 4,50 litro; Anis dulcísimo, a 8,00 y 12,00 ptas. litro; Moscatel, a 5,50; Jerez seco, a 7,00;

Higos, a 4 pestas kilo, en San Millán, núm. 2, "LA MALTA"

### El Jefe del Estado clausura solemnemente el Consejo Nacional

(Viene de la 1.ª página.)

vuestro amor a las instituciones, vuestro espíritu de servicio están grabadas en España desde los primeros días de nuestra Cruzada.

Nuestro Movimiento no necesita decir muy bien el ministro secretario—de milicias armadas, y no las necesita porque en los primeros días del Movimiento, cuando se alzó en los Cuarteles y en las Comandancias la voz de rebeldía de un Ejército contra la opresión y la decadencia de España se usaron para siempre la Falange y el Ejército, que no pueden olvidar quienes fueron los que acudieron a sus filas.

Aquí cerca, próximo a este lugar, es el Cuartel de la Montaña, ¿quienes fueron los que murieron con nuestros generales, con nuestros jefes y con nuestros oficiales? Pues sí con aquel régimen y en aquel sistema la Falange, representando al pueblo, fué la que acudió a los cuarteles llevando la sabia popular del Alzamiento, y el Ejército constituyó el más fiel defensor de nuestra doctrina, al mezclarse nuestra sangre se fundió y se consagró nuestra unidad. (Grandes aplausos).

Mucho es lo conseguido hasta ahora, pero mucho más ambicionamos lograr. Es verdad que hemos superado el período más difícil de organización, de depuración y de capacitación de nuestros mandos; pero si hemos de responder a los dictados de nuestra doctrina, necesitamos ser cada día más exigentes en la austeridad, en el rigor y en la disciplina de cuantos militan en nuestro campo.

En la fe y en la superioridad sobre los demás se basa el derecho para encuadrar y dirigir a los otros. El mando no debe descansar sobre la fuerza, sino sobre la razón y la superioridad moral del que lo ejerce.

Vosotros sabéis que los acontecimientos de la Historia son los que la voluntad de un pueblo se expresa en forma revolucionaria, tienen una superficie política, pero su fondo es eminentemente histórico y social; por ello las cuestiones de orden social ocupan puesto de honor en nuestras inquietudes y desde hace siete años venimos perfeccionando su ordenación, habiéndonos necesitado de la conmoción mundial, para que lo social tome carta de naturaleza en las inquietudes de otros países. Y es que los estragos de la guerra y la ruina económica de los pueblos europeos hacen que éstos caminen aceleradamente hacia una nivelación social.

Cuanto más larga sea la contienda menos voluntad les cabe a los hombres en la ordenación futura; por ello los pueblos que, como España, han hecho de las realizaciones sociales su principal doctrina y conservan íntegros sus tesoros de espiritualidad, han de ser, pese a todas las campañas difamatorias, los portadores de la verdadera luz que ilumina a una Europa en tinieblas.

Porque España tiene un puesto en ese quehacer universal, necesita imprimir a su política de una claridad, firmeza y seriedad que evite se desfigure nuestro perfil, sin que por esperanzas o ciegas inconsciencias de unos pocos aumente dentro y fuera el número de los ofuscados. Para ello nada como ejemplo: es necesario que los jefes conserven el rigor

La persona que haya extraviado unas liquidaciones de cupones de pan, puede pasar a recogerlas en la Clínica de la Cruz Roja.

#### Mujeres de H. Católica

Mañana a las siete de la tarde, en la planta baja del Palacio Episcopal, se celebrará junta general. Se ruega encarecidamente la asistencia a todas las señoras de Acción Católica y de manera especial a las nuevas asociadas, tanto activas como suscriptoras.

y el espíritu como si comenzáramos hoy nuestra tarea, pues los momentos que perdamos en nuestra labor a nadie aprovechen más que a los eternos enemigos. Si de algo debemos huir es de parecer como ellos quisieran que fuéramos. Nuestro Movimiento ha de demostrar su capacidad y su lozanía para renovarse y transformarse de día en día.

Por esto quiero hoy enfrentarme con vuestra responsabilidad. De cómo trabajéis en vuestras provincias depende el futuro de nuestra causa, ya que lo más demoledor que que cabría para el imperio de la verdad sería que la negases con sus errores los encargados de propagarla.

A la Falange no le interesa la presencia de sus jefes en los Gobiernos Civiles y puestos importantes de la nación, sino es por las obras positivas que en todos los órdenes realicen y en tanto que la inquietud de la Falange presida la obra de transformación nacional en todos los aspectos.

Son atributos de la Falange la fe y el optimismo, y esa fe ha de trascender a cuantos le rodean, si hemos de convencer a todos de la realidad de que España es dueña y señora de sus destinos. Pero esta confianza no quiere decir que no nos interese el juicio ajeno y que no necesitemos salir al paso de las especies calumniosas de la anti-España, demostrando en todos los momentos nuestro acendrado patriotismo y nuestra firme voluntad para el servicio.

Si la Falange tiene la vida como Milicia, ha de adornarse de las más recias de las virtudes castrenses, y de ellas ninguna más necesaria que la disciplina. Disciplina que exige la subordinación voluntaria del militante ante el interés de la Patria definido por el que ejerce el mando. No se subordina el que se limita simplemente a obedecer y a cumplir las consignas superiores sino que su propia voluntad adelanta cosa alguna; es necesaria la entrega del espíritu, el olvido del propio parecer ante la orden superior en el servicio de la Patria. ¡Sacrificio harto menudado ante el que otros le frecuentan!

Y aun todo esto no basta, hace falta también saber trabajar, proceder a la ordenación del tiempo y del trabajo, con la división de éste y el establecimiento al frente de cada parte de una persona responsable.

El jefe que no lleva a cabo esta indispensable ordenación, se agota queriendo hacer por sí todo y acaba sin terminar nada. De la ordenación adecuada del trabajo, de la elección de las personas y de la constancia y tenacidad en perseguir el fin dependerá el éxito de su empresa.

El jefe provincial, cuando es gobernador ve notablemente aumentados sus trabajos y responsabilidades. Como representante del Estado y rector de la provincia, a los muchos problemas de la organización interna del Movimiento ha de sumar todos los otros que su gobierno entraña. No le basta regir y administrar, su presencia en la vida política de la nación ha de ser eminentemente renovadora. Hemos quedado en que estábamos en ella porque España no nos gustaba, porque queríamos el restablecimiento del imperio de la moral cristiana, el reinado de la justicia social, y la readecuación de nuestro pueblo. Y todo ello es incompatible con el pacífico y tranquilo disfrute de unas situaciones decadentes tantas veces impugnadas.

Habéis de preguntaros todos los días al empezar vuestras tareas: ¿Son las villas y las burgas como la Falange ha soñado? ¿Es el progreso espiritual, social y material de la provincia que tengo confiada el que corresponde a los dictados de nuestra doctrina? Y renovada en esta forma la ambición creadora dispónese para la dura lucha cotidiana.

El jefe de una provincia no puede descorocar ni abandonar ninguno de sus muchos problemas. A él corresponde impulsar y favorecer su solución, ya dirigiéndolos y encauzándolos cuando deban resolverse en el área de la provincia, ya convirtiéndose en su verdadero gestor cuando su solución correspondiese al ámbito del Estado.

La virtud de nuestras regiones radica principalmente en su fe y en su capacidad para crear.

Un siglo de vida liberal en que todo se esperó de la generación espontánea de las cosas, de las simples iniciativas individuales, poco a poco se había ido extinguiendo en España aquella capacidad creadora y fundacional que fué el alma de nuestras grandes obras en nuestros siglos de oro. La propia situación de los pueblos españoles es una acusación a la incuria pasada; aquellos imperativos de orden guerrero o de facilidad en las comunicaciones que aconsejaron antaño la fundación de pueblos y ciudades, han sido rebasados por las necesidades económicas del trabajo y las posibilidades de los medios de transporte de la época moderna; sin embargo, los españoles llevan un siglo encastillados en sus egosismos, esperando el milagro que les redima, que no puede surgir en otra forma que por nuestro Movimiento, por esa fe que funda pueblos, trasplanta otros y multiplica viviendas, que acercará a los hombres a sus fuentes de trabajo, alegrará y embellecerá los burgos y dignificará la vida.

España, como tantas veces vengo repitiendo, es varia en sus comarcas y no es suficiente la acción central del Estado para la resolución perfecta de sus grandes problemas. Se hace necesario el que la vida provincial tenga un contenido, que todos los valores provinciales se asocien para la gran obra, y esto no podrá lograrse si los que han de ser rectores, sus gobernadores, no sienten esta necesidad y dirigen la colaboración íntima de sus instituciones con las generales del Estado.

Poco importaría el que diésemos las leyes más sabias y generosas para transformar a España si el esfuerzo provincial no se funda en su esfera su ejecución con provechosas iniciativas para su cumplimiento.

El que existan unos jefes provinciales de servicios, nombrados por cada Departamento, no descargan al gobernador como representante del Estado y jefe de su provincia de su responsabilidad en el cumplimiento de las leyes y en la realización de esta obra renovadora. Una cosa es la técnica de los servicios cuya ordenación pertenece a lo privativo de cada Ministerio, pero otra distinta el cumplimiento de las leyes y disposiciones y la asistencia que deben prestar a la autoridad para la resolución de todos los problemas provinciales.

Seguramente que las culpas del óxido burocrático con que muchas veces a los servicios provinciales se les estigmatiza sean debidas a la pereza secular de nuestras autoridades para emplear y estimular en su función a quienes el Estado ha puesto en la provincia para la resolución de sus necesidades.

La Diputación es el órgano de trabajo adecuado para la realización de las transformaciones provinciales. Integradas por lo que debe ser más competente de los Ayuntamientos, de los Sindicatos y de las Corporaciones, deben ofrecer elementos valiosos para el estudio de los asuntos. En ellas se deben constituir comisiones, organizar ponencias, establecer secciones y estudiar medidas que faciliten la resolución de cuanto nuestra Revolución demande. Los distintos servicios del Estado les ofrecerán la colaboración técnica que en cada caso les demandas, y los Sindicatos constituirán para su realización un elemento valioso de colaboración, así como los Institutos y Servicios Nacionales de la Vivienda, de Colonización, del Trigo, Antituberculoso y Obras Hidráulicas les facilitarán los medios complementarios o la asistencia que cada situación exija.

Para el conocimiento y la comprensión de estas necesidades, los gobernadores y jefes provinciales necesitan el visitar sus pueblos; pero no en esas visitas tradicionales en que el festejo suele encubrir el engaño, sino para enterarse por sí de los verdaderos problemas, conversar con las personas importantes, in-

terrogar a los obreros, a los labradores y a los artesanos, sin que la muralla de los más adictos le prive de escuchar las quejas y las necesidades de los posiblemente disgustados. Bien será la comunión con los devotos, pero es más necesario el despertar la fe y la confianza en los gentiles.

Entre la diversidad de inquietudes que acuciarán la vida de los jefes provinciales solo he de referirme hoy a las más importantes.

Destaca entre ellas el paro obrero. Siete años llevamos de dura lucha para la supresión del paro y aunque mucho hemos conseguido con nuestros planes generales de reconstrucción y nuestros grandes proyectos de obras públicas y de revalorización de España, por esa característica diferente, a que tantas veces he aludido, de las distintas comarcas, se hace necesario que las provincias sean las que estudien y promuevan con tiempo las soluciones.

Jamás Estado alguno ha tomado en este camino un interés más grande, y nunca ha sido hecha por un Estado una definición más inminentemente social de sus obligaciones que la que nosotros hemos hecho recientemente con motivo de la inauguración de las tareas de nuestro Consejo.

En aquella ocasión establecimos que a las necesidades que impone la creación de trabajo y al logro de bienestar de nuestras clases sociales está adscritos los bienes todos de la nación.

Mas para poder realizar esta obra, hay que tenerla prevista, que las soluciones no lleguen siempre con retraso.

El paro, en nuestra nación, suele ser permanente o estacional, por afectarnos en menor escala que a otros pueblos las coyunturas universales y sus diversas crisis, por ello aquél puede y debe ser perfectamente estudiado y previsto, atemperando a él las obras públicas de la acción que nos aseguren su absorción y atenuando, en cambio, el ritmo en las épocas en que las faenas agrícolas originan una fuerte demanda.

Este estudio de cada provincia nos permitirá soluciones definitivas y no medidas precarias, llegando en los casos de paro permanente a impulsar el establecimiento de industrias en las provincias de mano de obra sobrante o a estimular la emigración o el establecimiento del excedente en otras vacías de mayor demanda. Como veis es cuestión sólo de estudio y de una coordinación adecuada.

Por ser España eminentemente campesina, son los problemas rurales los que requieren una mayor urgencia; si las condiciones sanitarias de los burgos y caseríos; si los problemas de la enseñanza, del crédito, de las simientes y de las especies pecuarias están debida y firmemente encauzados. Su estado moral, intelectual, sanitario o económico no puede ser ajeno a quienes están encargados de propulsar su mejora.

En los pueblos secularmente divididos por banderías, al régimen liberal ha ido extinguiendo la capacidad creadora de sus Municipios, apareciendo incapaces de realizar por sí solos, en la mayoría de los casos, cualquier obra que requiera

cooperación, sacrificios o esfuerzos. Es necesaria la acción paternal del gobernador, del jefe provincial y de los Sindicatos, que les aporten la confianza, la dirección técnica y la tutela que antes torpemente usufructuaban, en su exclusivo provecho los viejos caciques.

Las Cajas de Ahorro provinciales, que a las Diputaciones corresponde por la ley fundar y estimular, y que, desgraciadamente todavía no existen en algunas de sus provincias, constituyen un elemento valioso para esta obra de liberación, ya que una parte considerable de sus beneficios se dedica a la realización de estas obras sociales.

En la actualidad se estudian por nuestros organismos técnicos las leyes básicas generales que han de promover en pocos años la redención de estas masas campesinas, pero, como antes os indicaba, las leyes generales, al aplicarse a la peculiaridad de cada provincia, requieren la colaboración de los gobernadores y de las inteligencias principales. Hoy mismo vemos que en muchas de las comarcas españolas son los pequeños regadíos que se ofrecen para el progreso; sin embargo, su interés, local y secundario, escapa a la acción central de nuestras obras públicas.

Y no es porque no existía una legislación sabia y adecuada para que los interesados puedan resolver por sí la puesta en regadío, ya que el Estado llega con su auxilio a facilitar el 90 por 100 del importe, pero la práctica nos demuestra el limitadísimo empleo que se hace de estas ventajas, unas veces por ignorancia de los interesados, otras por falta de vigor en los Municipios, muchas por la carencia material de ese 10 por 100 que necesitan aportar, y las más por reacillas y localismos de los pueblos y la falta de un verdadero organismo rector que dirija, sustituya y tutele a los interesados en sus gestiones ante la Administración.

En la mayoría de estos casos la gestión eficaz de los gobernadores con la Diputación pueden hacer la felicidad de muchos pueblos.

Muchas veces en mi peregrinación por las carreteras de España he encontrado a la caída de la tarde esas largas caravanas de braceros de vuelta del trabajo hacia los poblados alejados muchos kilómetros, sintiendo el dolor de su fatiga y de contemplar a un pueblo tan lleno de virtudes y pródigo de ingenios haber perdido de este modo, bajo el yugo liberal, el impulso de su capacidad fundacional y creadora.

Hoy poseemos ya los Institutos naturales para redimir a tantos hombres de esta servidumbre: leyes sabias y expeditivas para la expropiación e Institutos de Colonización y de la Vivienda, que nos permitirán elegir lugares para levantar nuevos

Ayer dejó el mundo de los vivos para hacer entrega de su alma a Dios, después de 81 años de vida empleados en el rudo trabajo judicial, el secretario del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción, don Nicolás Carrillo Gallego.

Este cargo que durante muchos años ostentó en Cebreros, Benavente y esta ciudad, con singular dignidad y competencia, merecióle extensas relaciones, tanto en el campo profesional como social, gozando en ambos del respeto y consideración adecuada a sus dotes personales de gran valía, pues a la laboriosidad y recto proceder que siempre caracterizaron sus actividades uníanse las de un carácter atento, servicial y de excelente trato.

Así no es de extrañar la honda impresión de sentimiento que su muerte ha causado en esta ciudad exteriorizándose plenamente en el acto del sepelio de sus restos mortales celebrado esta tarde con ingente acompañamiento en senda manifestación de duelo.

A los múltiples testimonios de condolencia con este triste motivo recibidos por sus familiares unimos el nuestro muy sentido que hacemos presente a su viuda doña Lucrecia Rodríguez, hijos y demás familia del finado, por cuyo eterno descanso pedimos a nuestros cristianos lectores la caridad de una oración.

pueblos y dotarlos de fértiles tierras para su cultivo. El gobernador y jefe provincial han de ser el artista que saque las notas de este instrumento.

Saneariento de poblados, construcción de casas, embellecimiento de pueblos, traídas de agua, fundación de caseríos, creación de granjas y de regadíos, multiplicación de cajas, impulsión de créditos. Obras grandiosas a que está llamada nuestra generación, que no derribó un régimen por el simple gusto de sustituir a sus miembros, sino para alumbrar a España hacia una nueva vida, demostrando que la capacidad creadora y civilizadora de nuestra raza, de que es una grandiosa muestra la América española, vive perenne entre nosotros, y que lo mismo que revelamos en nuestra Cruzada que las hazañas legendarias de nuestros héroes podían ser emuladas por nuestras actuales juventudes, hemos de demostrar hoy que vive en nosotros la misma fecundidad creadora.

La empresa es tan grande y el camino tan largo, que no dudéis en desprenderos de cuanto constituya un lastre para la jornada.

Que así lo hagáis lo espero por Dios y por España.

Al terminar el discurso Su Excelencia se repitieron las aclamaciones. Cuantos asistían a la ceremonia hicieron objeto al Generalísimo de un emocionado homenaje, tributándole sus aplausos más encendidos. El acto terminó con los gritos de: ¡Franco, Franco, Franco!, que continuaron hasta que el Caudillo abandonó el salón.

Ya en la calle, el público que esperaba la salida del Caudillo, reteró de manera ferviente su adhesión inquebrantable al Jefe del Estado con aplausos y vítores igualmente entusiastas.

En el Palacio de El Pardo. El Caudillo recibió a los jefes provinciales del Movimiento y se interesó por los problemas locales.

En la tarde ayer, S. E. el Jefe del Estado y Jefe Nacional de la Falange recibió, en el palacio de El Pardo, a los jefes provinciales del Movimiento. El Caudillo conversó detenidamente con cada uno interesándose por los problemas de sus respectivas provincias, dando las correspondientes normas y consignas de actuación para el futuro. Se encontraba, asimismo, presente el ministro secretario general de la Falange, camarada José Luis de Arrese, y numerosas jerarquías del Movimiento. Una vez terminada la visita, los consejeros despidieron al Generalísimo y Jefe Nacional a los gritos de ¡Franco, Franco, Franco!

EL SEÑOR  
**Don Nicolás Carrillo Gallego**  
Secretario Judicial del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de esta ciudad  
**HA FALLECIDO EN EL DIA DE AYER**  
A LOS 81 AÑOS DE EDAD  
DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS  
Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD  
D. E. P.  
Su desconsolada esposa doña Lucrecia Rodríguez Blasco; hijos doña Ursula, doña Lucrecia, doña Victorina y don Joaquín; hijos políticos doña María Burgos, don Angel Juarez Píera y doña María del Carmen Herranz; nietos, nietos políticos, bisnietos, hermanos y demás parientes,  
Suplican a sus amistades una oración por su alma.  
La conducción del cadáver se ha efectuado en la tarde de hoy. Misa de entierro, mañana, día 22, a las diez.  
Misa de San Lázaro, el jueves, día 23, a la misma hora.  
Iglesia, San Pedro.